

Il s'agit de la sixième délégation commerciale canadienne à se rendre au Liban depuis l'élection du gouvernement Chrétien en 1993. Des sociétés de partout au Canada ont participé à l'exposition « Reconstruire le Liban ». En outre, le gouvernement fédéral ainsi que le gouvernement du Québec et le Conseil canado-arabe des gens d'affaires ont organisé d'importantes missions commerciales au Liban. Les participants à ces événements provenaient de secteurs d'excellence de l'industrie canadienne, par exemple la santé, la construction et les télécommunications, pour n'en nommer que quelques-uns.

Nous pouvons déjà voir le fruit de leurs efforts. Plus tôt aujourd'hui, j'ai assisté, à Tripoli, à la signature d'un contrat de 23 millions de dollars entre AFCAN, une société canadienne du secteur médical, et l'Hôpital de Tripoli. Et ce n'est là qu'un début.

Les gens d'affaires canadiens s'intéressent au Liban parce qu'ils parlent le même langage, celui des marchés libres et ouverts. Le Liban est probablement l'économie la plus ouverte de la région, et il offre un environnement commercial au sein duquel nos compagnies se sentent très à l'aise. En fait, je crois que le Liban reprendra sous peu sa place dominante comme centre régional des finances, du commerce et du tourisme.

Les relations entre nos deux pays sont vraiment très spéciales, et elles ne se limitent pas aux seules activités commerciales, si importantes soient-elles.

À vrai dire, le facteur humain est l'élément le plus important de ces relations. Comme il y a un quart de million de Canadiens d'origine libanaise, il est difficile de trouver au Liban quelqu'un qui n'a pas de parents ou d'amis au Canada.

Le sénateur Pierre De Bané et M. Mac Harb, secrétaire parlementaire du ministre du Commerce international, tous deux présents ici aujourd'hui, sont deux Canadiens d'origine libanaise qui contribuent grandement à la société canadienne : ils représentent les qualités que la communauté libano-canadienne apporte à la vie du Canada. Le sénateur Marcel Prud'homme, même s'il n'est pas d'origine libanaise, a grandement contribué à la promotion des relations du Canada avec le monde arabe.

Le Canada est aussi un ami politique du Liban. Le Canada soutient ses amis, et appuie la souveraineté et l'intégrité territoriale du Liban telles que reflétées dans la résolution 425 du Conseil de sécurité des Nations Unies.

Dans le contexte de cette résolution et de l'Accord de Taif de 1989, le Canada soutient l'extension progressive de l'autorité du gouvernement libanais sur l'ensemble de son territoire et le retrait des forces étrangères de ce pays.